

B e s c h l u s s
des Beirates Neustadt
vom 15.12.2022

**Benennung der Planstraße A auf dem Gelände des
Neustadtsgüterbahnhof (B-Plan 2284)**

Die Planstraße A auf dem Gelände des Neustadtsgüterbahnhof (B-Plan 2284) soll nach Clara Jaschke benannt werden, also zukünftig „Clara-Jaschke-Straße“ heißen.

Begründung:

Clara Jaschke war eine der ersten Eisenbahnerinnen Deutschlands und Kämpferin für die Rechte der Frauen auf freie Berufsausübung. Daher passt sie sehr gut zu dem Gesamtkonzept des Geländes. „Die in der Mitte des 19. Jahrhunderts in Schlesien geborene Clara Berta Anna Jaschke arbeitete in Berlin als Fahrkartenverkäuferin und zählte damit zu den ersten Eisenbahnerinnen in Preußen. Schon frühzeitig protestierte sie gegen die geringere Bezahlung für Frauen und deren eingeschränkte Möglichkeiten bei der Bahn. 1898 stimmte das Preußische Abgeordnetenhaus einer Petition zu, die Jaschke gemeinsam mit anderen Frauen eingereicht hatte. Dadurch wurde es möglich, dass Eisenbahnerinnen fest bei der Bahn angestellt werden. Die Diskriminierung von Frauen wurde damit allerdings nicht beendet; so erhielten sie beispielsweise immer noch deutlich weniger Geld als Männer.“¹

(Einstimmig)

gez. Martin

Uwe Martin
(Ortsamtsleiter)

¹ https://de.wikipedia.org/wiki/Clara_Jaschke